



« Culture mobile » : un projet d'échange pour enseignant.e.s de Suisse romande

Inscription souhaitée jusqu'au 30 juin 2023.

Enseignant.e-s recherché.e-s (niveau primaire et secondaire I) !

Tissez des liens entre les régions linguistiques : devenez ambassadeur·rice·s de la Suisse romande le temps d'une journée dans le canton de Zurich en faisant découvrir la langue française et la culture romande d'une manière dynamique et vivante auprès de classes de primaire (7-8H) ou du secondaire I (9-11H). Les interventions sont rétribuées de manière forfaitaire.

Le projet « culture mobile » propose à des enseignant.e.s de la Suisse romande de se rendre dans les établissements scolaires du canton de Zurich plusieurs fois au cours de l'année scolaire pendant les vacances scolaires ou sur leur jour de congé hebdomadaire. Les ambassadeur·rice·s de « culture mobile » permettent de rendre vivant l'apprentissage du français. Ils agissent comme des motivateur·rice·s auprès des élèves suisses allemands en leur proposant un panel d'activités variées « clé en main » qui les mettent en confiance et leur permet de prendre conscience de leurs capacités langagières.

- ✓ Vous avez envie de découvrir le canton de Zurich et tisser des liens entre les régions linguistiques de la Suisse ?
- ✓ Vous êtes avide d'échanger avec des enseignant.e.s d'une autre région linguistique et éventuellement mettre en place des projets d'échange de façon bilatérale ?
- ✓ Vous souhaitez faire découvrir les particularités linguistico-culturelles et géographiques des différents cantons de Suisse romande ?
- ✓ Vous êtes convaincu·e que la situation de contact représente un moteur de l'apprentissage d'une langue ?
- ✓ Vous avez envie d'expérimenter de nouvelles formes d'enseignement et de donner aux élèves germanophones le goût du français ?

« Culture mobile », le projet en 3 images :



L'enseignant.e quitte la Suisse romande le matin même.



Il·Elle se rend dans le canton de Zurich, dans l'école attribuée.



Il·Elle donne un cours de français avec du matériel clé en main.

Informations générales

Le canton de Zurich, où le français est enseigné comme deuxième langue étrangère à partir de la 7H (5. Klasse), aimerait renforcer les contacts directs avec la Suisse romande et permettre ainsi à ses élèves et enseignant·e·s de pratiquer la langue et d'acquérir un lien plus personnel avec la région francophone du pays.

Il souhaite mettre en valeur les possibilités offertes par la Suisse en tant que pays quadrilingue et intensifier les contacts entre les régions linguistiques. À long terme le projet aimerait acquérir une envergure nationale et être ancré dans les écoles suisses.

Les interventions ainsi que les déplacements sont rémunérés à hauteur de 500 CHF et les dates des visites sont fixées par les enseignant·e·s afin qu'ils puissent éventuellement se déplacer sur leur temps libre ou durant les vacances scolaires de leur établissement. Les enseignant·e·s seront mis·es en relation avec des écoles dont le degré correspond à celui dans lequel ils enseignent déjà.

Les ambassadeurs de « culture mobile » en bref :

- ✓ se rendent **une à trois fois** par an dans le canton de Zurich et interviennent dans des classes de primaire (7-8H) et secondaire I (9-11H)
- ✓ animent 3 à 4 classes (ou 4 à 6 périodes) maximum dans un établissement par jour
- ✓ sont enseignant·e·s dans un établissement en Suisse romande.
- ✓ se voient attribuer une personne de contact dans l'établissement visité qui s'occupe de l'accompagnement tout au long de la rencontre
- ✓ dialoguent avec des enseignant·e·s de Suisse alémanique sur leur métier
- ✓ reçoivent une formation d'une journée (prévue en septembre 2023) et du matériel « clé en main » à proposer aux classes
- ✓ peuvent réutiliser et adapter ce matériel pour leurs propres leçons

Grâce à leur intervention, les jeunes élèves découvrent qu'apprendre une langue nationale est utile et apprennent à connaître la Suisse romande d'une manière ludique. Ce projet contribue activement à promouvoir la cohésion nationale

Vous avez des questions ? Vous aimeriez vous inscrire ! Prenez contact avec pour fixer une visio-conférence :

Perrine Pardoëns – Chargée de projet – Bureau des échanges linguistiques ZH
Ausstellungsstrasse 80, 8090 Zürich
perrine.pardoens@bi.zh.ch



Kanton Zürich
Bildungsdirektion
Mittelschul- und Berufsbildungsamt



FORUM
DU BILINGUISME
FÜR DIE ZWEISPRACHIGKEIT